

SUR·LA·TERRE

Gstaad

EDITION · 2024

BEAUTIFUL SAANENLAND

Tradition, Gastfreundschaft & Natur pur
Tradition, hospitality & pure nature

Local news

Abländschen | Interviews | Art & culture
Abländschen | Interviews | Art & culture

Highlights

Trends, Aktivitäten, Inspirationen & Events
Trends, activities, inspirations & events



ZBÄREN
SWISS KITCHEN MANUFACTURE

Every kitchen is unique
Handcrafted in the Swiss Alps
More than 75 years of heritage

Designed in Saanenmöser, Manufactured in Lenk, Switzerland.

Visit one of our showrooms in Bern and Saanenmöser | www.zbaeren.ch | +41 (0)33 744 33 77

Saanenmöser | Gstaad | Bern | Lenk

ZBÄREN KÜCHEN

Alles aus einer Hand

JEDE KÜCHE EIN MEISTERWERK – DAFÜR IST DIE FAMILIE ZBÄREN BEKANNT. ABER NICHT NUR: SOEBEN HAT DAS TEAM DIE MASTERRÄUME EINES GANZEN HAUSES NEU DESIGNT UND EINGEKLEIDET. MIT EDLER EICHE, KLAREN LINIEN UND VIEL GESPÜR FÜR DIE WÜNSCHE DER KUNDEN. IM GEWOHNTE ZBÄREN-STANDARD: HOCHWERTIG UND INDIVIDUELL.

Text: Christine Zwygart
Bilder/Photos: Michel Jaussi

Sie wird geschätzt als Spezialistin für Küchen – die Manufaktur Zbären, die seit über 75 Jahren im Saanenland daheim ist und an der Lenk produziert. Stimmige Designs und solides Handwerk kombiniert mit neuester Technik und erlesenen Materialien gehören zu ihren Markenzeichen. Und gepaart wird der Service mit viel Erfahrung und Einfühlungsvermögen, wenn es um die Wünsche der Kundschaft geht.

Manchmal entwickelt sich ein Projekt auch weiter, wird grösser und breitet sich buchstäblich im ganzen Haus aus. Von der Küche über Wohn- und Schlafzimmer, Bar, Büro und Bad, Ankleide und Eingang. Gerade hat das Zbären-Team ein grosses Projekt im Wallis abgeschlossen: "Dem Kunden haben unsere

Vorschläge für die Küche so gut gefallen, dass wir schliesslich alle Masterräume gestalten durften", erzählt Benjamin Zbären. Die Zusammenarbeit dauerte über vier Jahre, das Vertrauen zueinander wuchs, und so kam Schritt für Schritt ein Raum nach dem anderen dazu.

GEMEINSAM WERDEN WOHNTRÄUME WAHR

Die Eigentümer hatten viele Ideen, besuchten Messen und brachten sich selber stark ein. "Unsere Herausforderung bestand darin, dass am Schluss ein harmo-

nisches Bild entsteht und die verschiedenen Räume zusammenpassen", erklärt Benjamin Zbären.

Eingebaut wurde vorwiegend alte Eiche: Ein Holz, das in der Verarbeitung aufwändig ist. "Wir müssen die richtigen Balken von alten Häusern finden, sie aufsägen, das Metall entfernen und dann gut trocknen", erklärt der Fachmann. Metall entfernen? Ja, ein Teil des Holzes stamme aus französischen Häusern, die rückgebaut worden sind. Und dieses könne noch Geschosse aus dem Zweiten Weltkrieg enthalten.

Der Kunde hat sich für einen Stil entschieden, der in die Berge passt, von natürlichen Farben geprägt, und von den Formen her eher schlicht. So sind die Oberflächen mit Plattenfronten gehalten, klare Linien sorgen für eine ruhige Atmosphäre – und das Holz macht die Räume heimelig. Schöne Details wie der Esstisch, der aus einer einzigen Eichenplatte entstanden ist, sorgen für Highlights.

TIEF IM SAANENLAND UND AN DER LENK VERWURZELT

Die Geschichte der Manufaktur reicht bis ins Jahr 1947 zurück: Johann Zbären Senior verkaufte damals die Kühe und richtete in der Scheune an der Lenk seine Schreinerei ein. Der Betrieb entwickelte sich, so dass seine Söhne Hans und Enrico 1975 die Arbeiten weiterführten. Sie stellten fortan vor allem massgeschneiderte Küchen mit traditioneller Handwerkskunst her. Die Familie wandelte den Betrieb in die "Zbären Kreativküchen AG" um, und 2006 übernahm mit Benjamin und Matthias die dritte Generation die Leitung.





Meilensteine, wie der Umzug in die neue Produktionshalle und die Eröffnung des Showrooms in der Berner Altstadt oder vor 20 Jahren in Saanenmöser, tragen zum ausgezeichneten Renommee bei. Rund vierzig Mitarbeitende sind heute für die Familie tätig. Die einzigartige Zbären-Handschrift ist weit über die Schweizer Grenzen hinaus bekannt, mit In- und Outdoor-Kreationen, deren Stilrichtungen von gemütlich-klassisch über alpin-urchig bis hin zu mediterran-urban reichen. ○

zbaeren.ch

ZBÄREN KÜCHEN

EVERYTHING FROM A SINGLE SOURCE

EVERY KITCHEN A MASTERPIECE - THAT'S WHAT THE ZBÄREN FAMILY IS KNOWN FOR. BUT NOT ONLY THAT: THE TEAM HAS JUST REDESIGNED AND REFURBISHED THE MASTER ROOMS OF AN ENTIRE HOUSE. WITH FINE OAK, CLEAR LINES AND A KEEN SENSE FOR THE CUSTOMERS' DESIRES. IN THE USUAL ZBÄREN STANDARD: HIGHLY QUALITATIVE AND CUSTOMISED.

A valued kitchen expert, the Zbären manufactory has been established in the Saanenland region for over 75 years with a production site in Lenk. Harmonious designs and sound craftsmanship combined with the latest technology and exquisite materials are among the firm's trademarks. Not to mention the service, which is paired with a lot of experience and empathy when it comes to customer wishes.

Sometimes a project also evolves, becomes bigger and literally spreads throughout the entire house. From the kitchen to the living room and bedroom, bar, office and

bathroom, dressing room and entrance. The Zbären team has just completed a major project in Valais: "The client liked our kitchen proposals so much that we were finally entrusted with designing all the master rooms," says Benjamin Zbären. The collaboration lasted over four years, trust grew, and step by step, we added one room after the other.

TOGETHER, LIVING DREAMS COME TRUE

The owners had many ideas, visited trade fairs and got heavily involved themselves. "Our challenge was to create a harmonious overall picture in the end and to make the various rooms fit together," explains Benjamin Zbären.

Most of the wood used was old oak: a complex timber to work with. "We need to find the right beams from old houses, saw them open, remove the metal and then dry them well," explains the expert. Remove metal? Yes, some of the wood comes from French houses that have been dismantled, and it could thus still contain bullets from the Second World War.

The client chose a mountain inspired style, characterised by natural colours and rather simple shapes. The surfaces are held by panel fronts, clear lines create a peaceful atmosphere - and the wood makes the rooms homely. Beautiful details such as the dining table made from a single oak plank, create highlights.

DEEPLY ROOTED IN THE SAANENLAND REGION AND LENK

The manufactory's history dates back to 1947: Johann Zbären Senior sold his cows and set up his carpentry workshop in the barn in Lenk. The business grew, so that his sons Hans and Enrico continued the work in 1975. From then on, they mainly produced custom-made kitchens with traditional craftsmanship. The family renamed the firm "Zbären Kreativküchen AG", and with Benjamin and Matthias, the third generation took over the management in 2006.

Milestones such as the move to the new production hall and the opening of the showroom in Bern's old town or 20 years ago in Saanenmöser contribute to its excellent reputation. Today, around forty employees work for the family. The unique Zbären signature is known far beyond the Swiss borders, with indoor and outdoor creations that range from cosy-classic to alpine-rustic and Mediterranean-urban styles. ○

zbaeren.ch